

En 1873 il avait convoqué les membres de l'Assemblée nationale à un grand pèlerinage à Notre-Dame de Chartres. On se rappelle encore les fêtes splendides qui eurent lieu à cette occasion, comme aussi celles qui furent célébrées en 1876, pour le millénaire de la donation du voile de la Sainte Vierge. Dans cette circonstance, Mgr Regnault, entouré de tout le clergé de son diocèse, célébra le 25 anniversaire de son épiscopat et le 50e de son ordination sacerdotale.

Mgr l'évêque s'est rendu plusieurs fois à Rome, notamment pour la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception en 1851, et pour le concile du Vatican en 1869.

Mgr Regnault était chanoine honoraire de Montréal, chevalier de la Légion d'honneur, comte romain et prélat assistant au trône pontifical. C'était le plus âgé des évêques de France.

Il a toujours donné les preuves du plus grand dévouement à la cause de l'Église. Très simple dans sa vie privée, il donnait à son clergé et aux fidèles de son diocèse, l'exemple de toutes les vertus, Monseigneur était d'une générosité particulière envers les pauvres, et lui-même, lorsqu'il était en bonne santé, aimait à les visiter dans leurs demeures.

Il est mort samedi matin, le 3 août, à 2 heures, dans la 90e année de son âge, après une indisposition de quelques jours qui ne faisait pas prévoir un dénouement si rapide.

CONSULTATION

Q.—Pendant le *Gloria in excelsis*, doit-on s'incliner au verset *Gratias agimus tibi*, etc ?

R.—Oui, l'on doit s'incliner et se découvrir à *Gratias agimus tibi*. Mais il faut observer qu'on ne doit pas le faire pendant tout le verset, mais seulement aux trois premiers mots, *Gratias agimus tibi* ; car le missel romain est très formel.

“Cum dicit (sacerdos) *adoramus te, gratias agimus tibi*, caput cruci inclinat.” (Ritus celebrandi missam, Titre IV, n. 3).

Les meilleurs liturgistes, nous dirions presque l'unanimité des liturgistes donnent la même interprétation que nous.

Par conséquent il faut abandonner le sentiment des autres auteurs, aussi bien que la pratique suivie dans un grand nombre d'églises et d'établissements religieux où l'on reste découvert et incliné pendant les mots *propter magnam gloriam tuam*.

Cette observation s'applique également au prêtre qui dit le *Gloria*. Il doit relever la tête après le mot *tibi*. (*L'Ami du clergé*).